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第 ４ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  平成２８年４月２１日（木）午後２時００分 

 

場      所  津市美杉総合文化センター 会議室１・２ 

 

出 席 部 会 委 員   6 田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・ 7 椋下
むくした

  保
たもつ

・14 宮本
みやもと

 政
まさ

春
はる

・15 守山
もりやま

 孝之
たかゆき

 

16 中谷
なかたに

 秀也
ひ で や

・17 西森
にしもり

 偉
よし

統
のり

・18 結城
ゆ う き

 晉三
しんぞう

・20諸
もろ

戸
と

 善
よし

昭
あき

 

22 中野
な か の

たつ子
こ

・23 片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

 

 

以上１０名 

欠 席 委 員   

 

出席部会員外委員   

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  奥野事務局長・鈴村事務局次長・若松主査 

 

総 合 支 所  久居：加賀担当副主幹 一志：藤巻担当副主幹 

 

白山：前田担当副主幹 美杉：前山主査 

 

議 事 録 署 名 者  6 田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・17 西森
にしもり

 偉
よし

統
のり

 

 

事      項 

 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

報告第３号 農地法第５条第１項第６規定による届出について（所有権移転） 

報告第４号 時効取得による所有権の移転について 

 報告第５号 農地所有適格法人の定期報告について 

 

 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許可・所有権移転） 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許可・使用貸借） 

議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員会許可） 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

（農業委員会許可・所有権移転） 

議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

（農業委員会許可・賃貸借権） 

議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

（農業委員会許可・使用貸借） 

議案第７号 非農地証明願について 

議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定 

について ＜別冊＞ 
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議   事   の   大   要 

 

議  長   それでは、第４回第２農地部会を開会いたします。 

本日、議事録署名者を私の方から指名させていただきますのでよろしくお願

いします。６番 田口委員・１７番 西森委員。よろしくお願いします。 

まず始めに、会長の専決等の報告事項に入ります。報告第１号から報告第５

号につきまして事務局から一括して報告をお願いします。 

 

事 務 局   議案書の１ページから３ページをお願いいたします。 

報告案件につきましては、農業委員会への通知や届け出について、農業委員

会で議決の必要がないことから、事務局でその都度処理をしておりますが、部

会で、１か月分の状況を報告させていただいています。 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について、でございま

す。 

これは、借り入れた農地を、所有者に返すときなどに農業委員会に通知する

ものです。番号１から３６で、３ページをご覧いただきたいと思います。合計

件数は３６件、面積は田で７９，３２２㎡でございます。これらにつきまして

は、農地の賃貸借を、貸し人、借り人、双方の合意により解約したものであり

ます。 

次に４ページから７ページをお願いいたします。 

報告第２号 農地法第３条の３第 1 項の規定による届出について、でござい

ます。 

これは、農地の相続を受けた時などには農業委員会への届けが必要となるも

のです。 

番号１から８の合計で件数は８件です。面積は３６，７１０㎡で、その内訳

としまして田が２１，８６８㎡、畑が１４，８４２㎡でございます。 

なお、この中で現況地目が宅地については、無断転用の可能性がありますの

で、届出人に対して指導しております。 

続きまして議案書の８ページをお願いいたします。 

報告第３号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権

移転）でございます。 

これは、市街化区域内の農地を転用するときに、合わせて権利の移動が伴う

ときには、農業委員会へ５条の届出をするということになります。 

毎回、権利の内容ごとにまとめて報告させていただいています。 

報告第３号は、売買など所有権を移転する場合の届出です。番号１の共同住

宅用地の 1 件で、面積は畑で１，３８９㎡でございます。 

続きまして９ページをお願いいたします。 

報告第４号 時効取得による所有権の移転について、でございます。 

これは、民法上の時効により農地を取得された場合で、法務局から通知によ

るものです。 

番号１、権利者      、申請地の地目は畑で、面積は４４３㎡、取得

年月日は平成８年３月１日でございます。 

この案件につきまして、権利者は、当該土地を２０年以上にわたり自己の農

地として維持管理しており、取得時効が完成しております。 

１０ページをお願いいたします。 

報告第５号 農地所有適格法人の定期報告について、でございます。農地所
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有適格法人とは、耕作目的で農地の所有が認められた法人で、年に１回、必要

な要件を備えているか、農業委員会に報告する必要があります。 

番号１、㈱     、主たる耕作物はキャベツ、耕作面積は、畑で 

１．２０ha 

番号２、㈲     、主たる耕作物は水稲、耕作面積は、田で６．６０ ha 

番号３、㈲     、主たる耕作物は和牛、耕作面積は、田で４９ ha 

番号４、㈲     、主たる耕作物は水稲、耕作面積は、田３９ ha、畑 

０．０４ ha、合計３９．０４ ha 

番号５、㈲     、主たる耕作物は水稲、耕作面積は、田で２９．５４ ha 

以上件数は５件で、いずれの案件も、組織形態要件、事業要件、構成員要件、

業務執行役員要件のすべてを満たしているものと判断されます。 

報告案件につきまして、以上で説明を終わります。よろしくお願いします。 

 

議  長   事務局から報告がありましたとおりでございますので、よろしくお願います。 

それでは次に議案事項に入らせていただきます。 

議案第１号、農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許可・

所有権移転移）を議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   それでは１１ページをお願いいたします。 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・所有権移転）でございます。 

これは農地を農地として売買するときや賃貸借をするときなどには、この農

地法第３条の許可か、農業経営基盤強化促進法の決定を受ける必要があります。

権利の種類ごとにまとめて審議をお願いしております。 

番号１、地区 久居、受人      、面積２，８２０㎡、渡人      、 

面積２，８２７㎡ 申請地 戸木町西羽野     、台帳地目・現況地目と

も畑で、面積２０４㎡。 

これにつきましては、受人は、耕作に利便性が良いことから、労力不足のた

め営農を縮小する渡人から申請地を譲り受けるものです。 

なお、議案第８号で、３千㎡余の利用権設定の申請が提出されており、許可

後において、下限面積を上回ることになります。 

番号２、地区 久居、受人      、渡人      、面積 

１２，４９１㎡ 申請地 久居野村町権田     、台帳地目・現況地目と

も畑で、面積１４３㎡外１筆、合計面積１，４０６㎡です。 

これにつきましては、受人は、渡人に要望して申請地を譲り受け、新規に営

農を開始するものです。なお、議案第２号及び議案第８号で、４千㎡余の権利

取得の申請が提出されており、許可後において、下限面積を上回ることになり

ます。 

番号３、地区 大三、受人      、面積２７６，９６１㎡、渡人 

     、面積２，２０５㎡ 申請地 白山町二本木河内丸     、台

帳地目 田、現況地目 畑、面積３９㎡外２筆で、合計面積１，８３０㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢化のため労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

番号４、地区 倭、受人      、面積４４，４２７．７０㎡、渡人 

     、面積３，０７４㎡ 申請地 白山町佐田皿田     、台帳地

目・現況地目とも田で、面積２，７１２㎡外 1 筆で、合計面積３，０７４㎡。 
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これにつきましては、受人は、遠方のため離農する渡人から申請地を譲り受

け、営農を拡大するものです。 

番号５、地区 石名原、受人      、渡人      、面積１５４

㎡ 申請地 美杉町石名原下垣内     、台帳地目・現況地目とも畑、面

積８２㎡外 1 筆で、合計面積１５４㎡。 

これにつきましては、受人は、空き家に入居するにあたっての自家菜園用の

農地取得で、遠方のため離農する渡人から申請地を譲り受けるものです。 

以上、件数は５件で、合計面積は６，６６８㎡、このうち田が４，９０４㎡、

畑が５０１㎡、台帳地目が山林となっている畑で１，２６３㎡です。 

いずれの案件につきましても、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下

限面積要件、地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しない

ため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、立ち会っていただ

きました地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。１番、２番お願いしま

す。 

 

田口委員   ６番田口です。１番について、これは事務局の説明通りでございます。 

場所としては、     にある青葉台の西です。２番についても何ら問題

ないと思います。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。３番お願いします。 

 

中谷委員   １６番 中谷です。３番について説明させていただきます。 

場所は資料３で、     の     の南側になります。受人は渡人の

土地を長年耕作しておりまして、今後も耕作を続けるとのことですので、事務

局の説明通り、何ら問題は無いと思われます。 

 

議  長   ありがとうございます。 

 

中谷委員   続きまして４番です。資料４で、     から     の方へ入ってい

く道路の東側です。この土地も受人が長年耕作をしておりまして、今後も耕作

を続けるとのことですので事務局の説明通り、何ら問題は無いと思われます。 

 

議  長   ありがとうございます。５番お願いします。 

 

結城委員   １８番 結城です。５番について説明します。１５日に推進委員さん共々現

地確認を行いました。渡人は農地を相続しましたが、耕作ができないというこ

とでございます。受人が地元で継続して農業をやっていくということでござい

ますので、何ら問題はないと思いますのでよろしくお願いいたします。 

それから地元の推進委員さんに色々出向いていただきまして現地の確認をし

ていただきました。それにつきましては推進委員さんの意見も我々同様合致し

ておりますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員さんから説明ございましたが、皆さん方に
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ご意見お伺いしたいと思います。いかがですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、意見もないようですのでお諮かりします。ただいま審議をいただ

きました議案第１号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号については許可することに決定し

たいと思います。 

続きまして、議案第２号、農地法第３条の規定による許可申請について（農

業委員会許可・使用貸借）を議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   それでは、議案書は１２ページになります。 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・使用貸借）でございます。これは、権利関係が使用貸借権の設定になりま

す。 

番号１、地区 久居、借人      、貸人      、面積 

１２，４９１㎡ 申請地 久居新町     、台帳地目・現況地目とも畑、

面積４３７㎡外２筆、合計面積１，７８８㎡です。 

これにつきましては、借人は、貸人に要望して３年間の使用貸借権を設定し、

新規に営農を開始するものです。 

なお、議案第１号及び議案第８号で、４千㎡余の権利取得の申請が提出され

ており、議案第１号番号２の案件同様、許可後において、下限面積を上回るこ

とになります。 

件数はこの１件で、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下限面積要件、

地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しないため、許可要

件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局の説明がありましたが、地元委員のご意見を

伺います。１番お願いします。 

 

田口委員   ６番 田口です。これも先程と一緒に事務局の説明通りでございます。場所

は     の東側約１５０ｍのところです。これも問題ないと思います。よ

ろしくお願いします。地元推進委員さんにも来ていただいておりますけれども、

何も意見はございませんでした。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員からは意義がない旨の発言がございました。

皆さん、いかがでございましょうか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮かりします。ただいま審議をいただきました議案第２号につ

いて、これにご異議ございませんか。 
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部会役員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号については許可することに決定し

たいと思います。 

続きまして、議案第３号、農地法第４条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可）を議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   議長。それでは１３ページをお願い致します。 

議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可）でございます。市街化調整区域や都市計画の線引きのない農地に建物

を建てるなど、所有者自らが農地を転用するときには、農地法第４条の許可が

必要です。 

番号１、地区 久居、申請者      、申請地 久居野村町権田   、、

台帳地目・現況地目とも畑、面積４９９㎡外１筆、合計面積１，６８１㎡です。 

これにつきましては、申請地を貸駐車場用地とするものです。農地区分は、

第２種農地と判断されます。 

この農地区分ですが、耕作に適した優良な農地の順に、農用地区域内農地、

甲種農地、第１種農地、第２種農地、第３種農地があります。このうち農用地

区域内農地、甲種や第１種の農地は、原則転用は認められません。 

番号２、地区 川合、申請者      、申請地 一志町八太松原    、

台帳地目・現況地目とも田、面積７４５㎡。 

これにつきましては、申請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル

設置面積は、２３４．２７㎡、駐車スペースとメンテナンススペースを確保す

ることから転用面積の３１％になります。農地区分は、第２種農地と判断され

ます。 

以上件数は２件で、合計面積は２，４２６㎡、このうち田が７４５㎡、畑が

４９９㎡、台帳地目が山林となっている畑でございますが、これが１，１８２

㎡でございます。 

いずれの案件も、農振農用地区域や、圃場整備された農地などの優良農地で

ない、周辺農地に悪影響がないなどの農地法第４条第２項各号には該当しない

ため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、現地に立ち会って

いただきました地元委員さんのご意見をお伺いしたいと思います。１番お願い

します。 

 

田口委員   ６番 田口です。事務局の説明通りでございます。１４日の午後から事務局

と、現地確認を行いました。推進委員さんにも来ていただいております。場所

は     から東へ約５００ｍに     がありますけれども、そのすぐ

西でございます。何ら問題はないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番お願いします。 

 

片岡委員   ２３番 片岡です。本来ならば、この管内は守山会長の地域になりますけど
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も、会長の代わりに、私が今後代わって川合と高岡地区の方を担当させてもら

う方向でいきますので、どうかよろしくお願いします。 

１４日に、現地調査を行いました。守山会長、農業委員、地区担当の推進委

員の３名で現地調査を行いました。 

場所は、位置図の資料で、８番になります。     の     でござ

います。詳細につきましては、事務局の説明通りでございます。推進委員さん

の了解も得ておりますので、どうかよろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。ただいま地元委員さんから説明ございましたが、皆

さん方のご意見をお伺いしたいと思います。よろしいですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは意見もないようですのでお諮かりします。ただいま審議をいただき

ました議案第３号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号については許可することに決定し

たいと思います。 

続きまして、議案第４号、農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・所有権移転）を議題といたします。事務局の説明をお願

いします。 

 

事 務 局   １４ページ、１５ページをお願いいたします。 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・所有権移転）でございます。 

市街化調整区域や都市計画の線引きのない農地を転用するときで、所有権移

転や賃借権設定などが伴うときには、農地法第５条の許可が必要になります。

権利の種類ごとにまとめて審議をお願いしております。 

番号１、地区 久居、受人      、渡人      、申請地 久居

井戸山町大口     、台帳地目 山林、現況地目 畑、面積１，０７９㎡

です。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は、３３２．５２㎡、申請地の実測面積

が５６４．３㎡となっておりますことから、利用率は５９％になります。農地

区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 久居、受人      、渡人      、申請地 久居

野村町権田     、台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積３６㎡外２筆、

合計面積７１㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、一般個人住宅用

地とするものですが、既にこの目的で転用されており、始末書の提出がありま

すことから追認しようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断されま

す。 

番号３、地区 栗葉、受人      、渡人      、申請地 久居

一色町新畑     、台帳地目・現況地目とも畑、面積４１㎡外１筆、合計
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面積５９４㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は３０９．４７㎡、転用面積の５２％に

なります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号４、地区 栗葉、これにつきましては、取り下げの申し出があり、抹消

をお願いします。 

番号５、地区 栗葉、受人      、渡人      、申請地 稲葉

町下鴻野     、台帳地目・現況地目とも田、面積３２３㎡外２筆、合計

面積１，０６２㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は５３０．５３㎡、転用面積の５０％に

なります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号６、地区 栗葉、受人      、渡人      、申請地庄田町

八王子田     、台帳地目・現況地目とも田、面積１，４２９㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、資材置場用地と

するものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号７、地区 川合、受人      ㈱代表取締役      、渡人 

     、申請地 一志町八太中野     、台帳地目・現況地目とも畑、

面積６９３㎡外２筆 １５ページになりますが、合計面積７６３．３２㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は、３２０．３２㎡、転用面積の４１％

にあたります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号８、地区 家城、受人      、渡人      、申請地 白山

町北家城岩ノ谷     、台帳地目 田、現況地目 山林、面積１３８㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を畜産用の緩衝帯として譲り

受けようとするものです。なお、既に山林化しており、所有者から始末書の提

出がありますことから転用につきましては、追認しようとするものです。農地

区分は、第２種農地と判断されます。 

番号９、地区 川口、受人      、渡人      、申請地 白山

町川口中ノ谷     、台帳地目・現況地目とも田、面積３８㎡外２筆、合

計面積１，３７８㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、従業員用の駐車

場用地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号１０、地区 丹生俣、受人      、渡人      外１名、申

請地美杉町丹生俣馬ヶ広     、台帳地目 畑、現況地目 山林、面積 

１０２㎡外２筆、合計面積１，５３９㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け畜舎用地とするも

のです。 

なお、申請地は、昭和６０年ごろ植林されており、所有者から始末書の提出

がありますことから転用につきましては、追認しようとするものです。農地区

分は、第２種農地と判断されます。 

以上件数は、取り下げの申し出が１件ありましたので、合計９件、合計面積

は８，０５３．３２㎡、この内訳は、田が３，０８９㎡、畑が 

３，８７０．３２㎡、台帳地目が山林となっている畑でございますが、これが

１，０９４㎡でございます。 

いずれの案件につきましても農振農用地区域や、圃場整備された農地などの
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優良農地でない、周辺農地に悪影響がないなどの農地法第５条第２項各号には

該当しないため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い致します。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、立ち会っていただ

きました地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。１番と２番お願いしま

す。 

 

田口委員   １番について説明します。先ほどの事務局の説明通りでございます。場所は 

     があって、そこから１００ｍ来たところです。 

これも千㎡越えてますもので会長、事務局、地元推進委員も来ていただいて

おります。別に何ら推進委員からも問題はないということであります。 

２番は、これも先程の     の東５００ｍ位に     がありますけ

れども、その隣接する土地でございます。これも何ら問題ないと思いますので、

よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。３番、５番、６番お願いします。 

 

椋下委員   ７番 椋下です。３番につきまして、場所は位置図の資料１１ページをご覧

いただきたいと思います。     の南東約２００ｍ位の所でございます。

現地確認は１４日に農業委員と地元推進委員、事務局で行いました。事務局の

説明通りでございます。何ら問題ございません。 

５番につきまして、場所は１３ページでございます。     の東でござ

います。これは千㎡ を越えていますので、会長、部会長、農業委員、地元推進

委員さん、事務局と確認をしていただきました。 

特に排水路への土砂の流出について強く要望し、侵入道路の現地を確実に現

況に復興することを依頼しました。事務局の説明通りでございます。何ら問題

ございません。 

６番につきまして、場所は１４ページでございます。事務局の説明通りでご

ざいます。何ら問題ございません。以上でございます。 

 

議  長   ７番お願いします。  

 

片岡委員   ２３番 片岡です。7 番につきまして、先程申し上げました川合の関係です。

会長始め関係者出席いただき、現地確認を行いました。場所につきましては資

料は１５ページで、ＪＲ名松線の     の南側に位置します。詳細につき

ましては事務局の説明通りでございます。また、地元推進委員さんからも何ら

問題はないという事をお聞きしておりますので、どうぞよろしくお願いします。

以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。８番お願いします。 

 

西森委員   １７番 西森です。8 番につきまして、１２日に立ち合いを、地元推進委員さ

んとさせていただきました。現地は、     の前で周りが山林に囲まれて

いるというような状況で、地元推進委員さん、区長さんから状況的には農地と

して使えるような状態ではないと伺いました。事務局の説明通りということで



 10

よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。９番お願いします。 

 

中谷委員   １６番中谷です。９番につきまして、１４日の午後に、会長、部会長、地元

推進委員さん２名、事務局で現地を確認いたしました。場所は県道久居美杉線

の     の信号から美杉方面の約５００ｍの所で、     の南東側に

なります。稲作をされていましたけれども、小さな田でとても苦労されていた

ようで、駐車場として、事務局の説明通り問題はないかと思います。。 

 

議  長   ありがとうございます。１０番お願いします。 

 

結城委員   １８番 結城です。１０番につきまして、１５日に会長、部会長、地元推進

委員、事務局とで現地確認を行いました。現在、牛舎が老朽化をいたしまして、

建て替えが必要ということでございます。汚水はすべて堆肥にするということ

でございますが、民家とか隣接には苦情の出ないように指導をしてきました。 

以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。ただいま地元委員から説明ございましたが皆さん方

のご意見をお伺いしたいと思います。よろしいですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   意見もないようですのでお諮かりします。ただいま審議をいただきました議

案第４号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号については許可することに決定し

たいと思います。 

続きまして、議案第５号、農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・賃貸借権）を議題といたします。事務局の説明をお願い

します 

 

事 務 局   それでは議案書１６ページをお願いします。 

議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・賃貸借権）でございます。これは、権利移動が伴う農地転用で、権利

関係が賃貸借権の設定になります。 

番号１、地区 久居、借人      、貸人      、申請地 戸木

町八丁山     、台帳地目・現況地目とも畑、面積４１３㎡外１筆で、合

計面積１，１４６㎡です。 

これにつきましては、借人は、貸人と２０年間の賃貸借契約を締結し、申請

地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４９７．３７㎡

で、転用面積の４３％にあたります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 高岡、借人     、貸人      、申請地一志町高

野高岡     、台帳地目・現況地目とも畑、面積４４９㎡外２筆、合計面
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積１，２５７㎡。これにつきましては、借人は、貸人と２０年間の賃貸借契約

を締結し、申請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、

４９７．３７㎡で、転用面積の４０％にあたります。農地区分は、第２種農地

と判断されます。 

以上、件数は２件で、合計面積は畑で２，４０３㎡でございます。いずれの

案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、許可要件

のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。事務局の説明がありましたが、立ち会っていただ

きました地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。１番お願いします。 

 

田口委員   ６番 田口です。1 番につきまして、１４日午後に、会長、部会長、地元推進

委員、事務局と現地確認を行いました。場所は    のグラウンドから南５

０ｍ位の場所です。事務局の説明どおり何ら問題ないと思いますので、よろし

くお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番お願いします。 

 

片岡委員   ２３番 片岡です。２番につきまして、位置図につきましては、資料は２０

番の場所でございます。１４日に、会長、部会長、地元推進委員、事務局で現

地調査を行いました。詳細な件につきましては、事務局の説明通り何ら問題あ

りません。どうかよろしくお願いいたします。以上です。  

 

議  長   ありがとうございます。地元委員より説明ございましたが、皆さん方のご意

見をお伺いしたいと思います。いかがですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは意見が無いようなのでお諮りします。ただいま審議をいただきまし

た議案第５号について、ご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長    異議なしと認めます。議案第５号については許可することと決定したいと思

います。 

続きまして、議案第６号、農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・使用貸借）を議題といたします。事務局の説明をお願い

します。 

 

事 務 局   それでは議案書１７ページをお願いします。 

議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・使用貸借）でございます。 

これは、権利関係が無償で貸し借りを行う使用貸借権の設定になります。 

番号１、地区 久居、借人     、貸人     、申請地 新家町松

ノ中    、台帳地目・現況地目とも畑、面積２０７㎡。これにつきまして
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は、借人は、貸人と２０年間の使用貸借権を設定し、申請地を一般個人住宅用

地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 高岡、借人     、貸人     、申請地 一志町高

野高寺    、台帳地目・現況地目とも畑、面積１４５㎡外１筆、合計面積

４１６㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人と２０年間の使用貸借権を設定し、申請

地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、１７６．０４㎡、

転用面積の４２％にあたります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、件数は２件で、合計面積は畑で６２３㎡でございます。いずれの案件

につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、許可要件のす

べてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、現地に立ち会った

地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。１番お願いします。 

 

田口委員   ６番田口です。１番につきまして、場所は    の    西へ約２００

ｍ位の位置です。地元推進委員さんも来ていただいておりまして、別に何ら問

題はないという事で、事務局の説明通りです。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番お願いします。 

 

片岡委員   ２３番 片岡です。２番につきまして、同じく先程のメンバーで現地確認を

行いました。詳細につきましては、事務局の説明通りでございます。どうかよ

ろしくご審議のほどお願いします。 

 

議  長   地元委員から説明がございましたが、皆さん方にご意見をお伺いしたいと思

います。よろしいですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは意見なしとして、お諮りをいたします。ただいま審議をいただきま

した議案第６号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって議案第６号については許可することを決定した

いと思います。続きまして議案第７号非農地証明願を議題といたします。事務

局説明願います。 

 

事 務 局   議長。それでは１８ページをお願いします。 

議案第７号 非農地証明願についてでございます。これは、登記簿上の地目

が農地になっているものの、２０年以上前から放棄地となり雑木などが生い茂

っていたり、宅地などの農地以外のものに利用されていたりする場合には、非

農地証明事務取扱要領に基づき、農地ではない旨の証明をしております。 

番号１、地区 久居、願出者     、申請地 新家町松ノ中     、
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台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積２９８㎡です。 

これにつきましては、昭和５８年１０月２１日に国土地理院が撮影した航空

写真により、この時既に建物が建築されていることが確認できます。このこと

から、申請地は、農地以外の用に供され２０年以上が経過している土地であり、

これは、津市農業委員会 非農地証明事務取扱要領第３条第１項第２号の規定

に該当することから、農地ではない旨の証明をしても差し支えないものと考え

ます。 

ご審議のほどよろしくお願い致します。 

 

議  長   ありがとうございます。事務局より説明がありましたが、現地に立ち会った

地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。１番お願いします。 

 

田口委員   ６番田口です。１番につきまして、事務局の説明通りでございます。よろし

くお願いいたします。 

 

議  長   地元委員さんから説明ありましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思

います。いかがですか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは意見なしとして、お諮りをいたします。ただいま審議をいただきま

した第７号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって議案第７号については証明をすることに決定し

たいと思います。 

続きまして、別冊としてお配りいたしました、議案第８号 農業経営基盤強

化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題とい

たします。事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積

計画の決定について、でございます。 

農地の売買や賃貸借を行う場合、市街化区域の土地以外であれば、農地法第

３条とは別に、この法律により行うことができます。この場合には利用権の設

定といいます。最近では、農地の貸し借りはほとんどこの制度です。 

資料の２枚目で、農用地利用集積計画地区別集計表をご覧ください。各地区

別に、下の合計欄でご説明させていただきます。 

久居地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で５３，５７７．９１㎡、

畑の賃貸借、使用貸借で１３，０９１㎡、契約件数は４７件でございます。 

一志地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借、所有権移転で 

１９０，９６６㎡、畑の使用貸借で７６１㎡、契約件数は１４１件でございま

す。 

白山地区につきましては、集積はございませんでした。 

美杉地区につきましては、田の賃貸借で５１９㎡、契約件数は１件でござい

ます。 
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以上、合計で田の集積が、賃貸借、使用貸借、所有権移転で 

２４５，０６２．９１㎡、畑の集積が、賃貸借、使用貸借で１３，８５２㎡、

合計契約件数は１８９件、合計面積は２５８，９１４．９１㎡となっておりま

す。 

次に認定農業者への集積状況でございます。 

地区別の認定農業者への集積は、久居地区２０件、一志地区６３件で合計 

８３件、合計面積は２１７，４１８．９１㎡でございます。 

今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤

強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い致します。 

 

議  長   ありがとうございました。事務局の説明が終わりましたが、皆さん方のご意

見をお伺いしたいと思います。いかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは意見なしとしてお諮りします。ただいま審議をいただきました議案

第８号についてご異議ございませんか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって議案第８号については適正であると認め、市長

に進達することにいたします。以上で全て本部会に付議されました議案の全て

は審議をいただきました。ありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                午後２時５３分 

 

 

上記は、第４回第２農地部会の議事を録したものである。 

 

  平成２８年４月２１日 

 

                     議事録署名者              

 

 

                     議事録署名者              


